



2022. 11. 23

小さな子どものための  
おさんぽ会

センス・オブ・ワンダーの心で楽しむ、おさんぽ

- ①日常のことは一時忘れてリラックス。静かな心で出かけましょう。
- ②お散歩中、子どもが「やりたい」気持ちを大切に、大らかに見守りましょう。
- ③子どもの驚き、喜び、わくわく…に心を寄り添わせましょう。

ムカゴ

ムカゴは植物の名前ではなく、ヤマノイモのツルに付く丸いお団子のこと。種でも実でもありませんが、地面に落ちると、そこから新しいヤマノイモが育ちます。煎って塩をふって食べても、ご飯に混ぜて炊いて食べてもおいしいですよ！



エナガ

紅葉した木々の間を「ジュリ、ジュリ」と鳴きながら、数羽の小鳥が移動する姿を見かけることがあります。長い尾をしていたら、エナガです。

エナガは、クモの糸でコケをくっつけてふかふかの巣を作ります。また、何組かの♂♀がチームで子育てをするという珍しい習性を持つ野鳥です。



## 第72回おさんぽ会（弁天山）

★令和4年11月23日（祝）あめ

参加者：11組32人（のんびりコース、がんばりコース）

紅葉の  
ハイキング



### ☆参加者の感想（抜粋）

子どもの様子 は？	<ul style="list-style-type: none"><li>・雨でしたが楽しんで歩いていました！イチゴに元気ももらってくだりもがんばりました。スタンプが楽しそうでした。（女・8才、男・3才）</li><li>・雨の中で遊ぶのが好きなので楽しかった様です。葉っぱや木でスタンプも面白かったです。（女・4才、男・1才）</li><li>・いつもは抱っこをせがむのですが、今日はしっかり自分の足で歩いており参加して良かったと感じました。（男・3,0才）</li><li>・お友達と一緒に歩いたり、木の実を見つけたりと楽しい時間を過ごせていたと思います。（無記名）</li></ul>
保護者の方は？	<ul style="list-style-type: none"><li>・雨にぬれて紅葉がキレイでした。自然にいやされました。（女・8才、男・3才）</li><li>・雨で山道は大変でしたが、新鮮でした。（男・1才）</li><li>・雨の日に山を歩くことがないので貴重でした。もう少し雨の準備をしてくれれば良かったです。（女・4才、男・1才）</li><li>・良い機会でした。いつもありがとうございます。ブーケやスタンプを親子でできて嬉しかったです（無記名）</li></ul>

（環境委員会森のようちえん部会、あきる野市環境政策課）